

UNESCO prüft Projekt „Herzklinik“ in Winden am See

In Winden am See ist die Errichtung einer Herzklinik mit angeschlossenen 5-Sternehotel geplant. Nachvollziehbare Unterlagen zum Projekt sind der Öffentlichkeit leider nicht zugänglich, Spekulationen reichen von einem Flächenverbrauch von mehreren Fußballfeldern über Gebäudeausmaße ähnlich dem Schloss Belvedere. Die Lage im Kerngebiet des UNESCO Weltkulturerbes, im Natura 2000 Schutzgebiet, im Landschaftsschutzgebiet, im Grundwasser Schongebiet und im Einzugsbereich der Windener Quellen lässt jedoch aufhorchen. Vor Ort hat sich die „Bürgerinitiative Gruibert (BIG) – Schützt das Welterbe“ gebildet, die der Projektentwicklung sehr kritisch gegenübersteht und Aufklärung verlangt.

Der Verein „Initiative Welterbe“ beobachtet die Projektentwicklung schon seit Beginn. Wir befürchten, dass durch die Umsetzung eines solchen Mega-Projektes die Kleinteiligkeit des Landschaftsraumes zerstört wird und das Projekt aufgrund seiner geplanten Lage (Kernzone des Weltkulturerbes der UNESCO) und Flächenausmaße unter anderem Auslöser für ein Zusammenwachsen der Orte Winden am See und Breitenbrunn sein kann. Dies könnte bis zur Aberkennung des Titels Weltkulturerbe Fertő/Neusiedler See führen. Nach unseren Informationen wurde nun die Weltkulturerbeorganisation der UNESO in Paris eingeschaltet, bei der das Projekt derzeit geprüft wird. Wir warten gespannt auf die Ergebnisse und informieren Sie, sobald es hier eine Rückmeldung gibt.

Rückfragehinweis:

BIG Bürgerinitiative Gruibert – Schützt das Welterbe
Sabine König sabinekoenig@aon.at, 0664/4321 304

